

認知症の人を介護する6割以上の方が精神的に不調を来している。岡山県立大保健福祉学部の竹本与志人教授らのグループが実施した県内家族の調査で、こんな結果が出た。認知症と分かると、本人と家族は自宅を中心とした閉鎖的な環境に閉

岡山県内家族調査 県立大 竹本教授ら

じこもりがちで、新型コロナウイルスの影響もあって、傾向が顕著になっているという。竹本教授は「孤立を深め、精神的に追い詰められると、介護を放棄してしまうケースもある」とし、当事者や家族同士がつながっておく重要性を訴える。

(斎藤章一朗)

認知症介護 精神不調63%

WHO（世界保健機関）が推薦する測定指標を用いて昨年10月から今年1月までに調べた。直近2週間の生活に関して「明るく、楽しい気分で過ごした」など5項目を「まったくない（0点）」から「いつも（5点）」まで、6段階で答えてもらい集計。25点満点で12点以下は精神的な健康状態が不良とされるが、回答した161人のうち、該当したのは約63%に当たる101人以上った。

大きな負担 自宅で孤立

悩み共有、交流の場重要

日常生活で介護が占める割合は、4割前後に上ることも判明。就労や家事を担つた上で、1日の3分の1以上の時間を介護に充ており、大きな負担がかかっていた。

悩みを打ち明けたり、気を紛らわせたりするために7割以上の回答者が、同じ病気のある本人や家族同士の交流機会が必要だと考えているが、実際にできているのは3割にも満たなかつた。

そんな時、頼りになったのが「はるそら」の本人ミーティングだという。毎月2回各2時間、オンラインや岡山市に集まつて話し合う。発言は近況報告や、皆でやりたいことなどさまざまだ。自分の思いを語り、たわいもない会話で笑い合う。家族は介護の悩みを共有し、不安解消につなげている。男性は「この会になっていた」と語った。

認知症本人や家族は、仲間との活動を通じて、つなぎりを持つ大切さを感じている。

一般社団法人「はるそら」（岡山市）で活動する若年性認知症の男性は「診断後の9ヶ月間、家に引きこもつた。これまで

はいけないとthoughtが、外に出るのは不安だった」と打ち明けた。他の家族も「コロナもあり、相談できる窓口や医療機関、家族会＝表＝を知らない人もいる。竹本教授は「医療機関やソーシャルワーカーにフォローアップをお願いしたい。細く長いつながりを持ち続けることが精神的な安定につながるのではないか」と訴える。

（C）山陽新聞社 無断複製・転載を禁じます。